

370 LETTRES ÉDIFIANTES , etc.

gue lettre , en vous apprenant la mort du Père Lavernhe , que l'excès de ses travaux a consumé en trois ou quatre ans passés dans cette Mission. Il joignait à une grande piété , un zèle qui ne lui permettait pas de se modérer dans les exercices les plus fatigans et les plus ruineux d'une Mission par elle-même si dure et si pénible. Il est le premier des Missionnaires qui ait fait faire les exercices de saint Ignace aux Catéchistes et aux Chrétiens. Son Eglise était une de celles où il s'administrait le plus de Baptêmes. Le soin qu'il prenait à convertir les Infidèles , et à former les Néophytes ; ses fréquens voyages , le concours des fêtes , et l'ardeur dont il animait les fonctions de son Ministère , terminèrent bientôt son sacrifice. Il se rendit trop tard à Pondichery , où les remèdes ne purent dissiper la langueur qu'il avait contractée : elle servit à le disposer à une mort précieuse , par les sentimens de prédestiné qui le sanctifièrent jusqu'au dernier soupir , et qui laissèrent après lui une odeur de vertu qui subsistera long-temps dans cette Mission. J'ai l'honneur d'être , etc.

*Fin du treizième volume.*